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魅力社团
玩转快乐篮球
□刘  婉  甘雪萍
  魅力社团  长丰县长丰师范学校附属小学篮球社团
众所周知，篮球运动是学校推广的最为普及的运动之一，它有着易于组织、趣味性强等特
点，深受同学们的喜爱。运球、跑位、掩护、投篮……这些职业篮球运动员的“把式”，由
一群小学生演绎出来会是怎样的场景？在长丰县长丰师范学校附属小学的篮球场上不乏这样
的精彩，充满活力的小球员们对篮球的热爱，感染着所有观众。快跟着小J姐姐一起走进该
校的篮球社团，领略那里的足球小将们出彩的表现吧！
该校篮球社团成立于2016年3月，成立伊始，同学们因为对篮球还比较陌生，尤其是女同
学，对这项运动的兴趣和参与度都不高，也有家长会担心影响他们的学习，支持力度不够，
导致篮球社团的处境有些尴尬。渐渐地，随着体育“2+1”在校园的普及，学校将篮球作为
同学们必备的一项体育特长。在校园中，篮球渐渐火热起来，篮球场上有了越来越多的篮球
女将，篮球社团逐渐壮大起来，如今男队和女队都分别达到了将近四十人。
随着每天的放学铃声响起，小球员们早早来到篮球场上，在教练的指导下，大家做完热身
操，就开始做基本的篮球技术练习。原地运球，行进间运球、传球、投篮，总能看到他们认
真投入。同学们对篮球从不会到慢慢熟悉，再也不会出现刚开始满场地找球的喧闹场景了。
学习中，同学们能够有展示自我的平台，通过自己的认真模仿、琢磨，找到学习的乐趣，在
学中玩，玩中练，有效提高了自己的技术水平，并在多次比赛中取得优异成绩。
长丰县长丰师范学校附属小学刘彪校长一直关心篮球队伍的壮大和发展，也对篮球社团寄予
了自己的美好祝愿：读书使人丰厚，艺术使人高雅，体育使人阳光。体育是生命之光，相信
体育的力量，也希望孩子们通过篮球训练增进友谊与建立默契，树立团队精神。

篮球小将说心得
五（5）班  张少杰：每次篮球训练我都不迟到，不早退，虽然很苦，却很开心。我最喜欢
在篮球场上飞驰的感觉，现在每天不打球，都会觉得好像少了什么似的。
六（1）班  闫兴妤：我是真心喜爱篮球，开始打不好，后来我一有时间就练习，一个动作
反复练习。现在我的篮球技术很好，是我们队的主力，但我不会骄傲，以后还会继续努力。
六（2）班  仇子旭：本来我加入篮球队，就是为了锻炼身体，正好爸妈让我减减肥，没想
到，我就这样爱上了篮球，从篮球中我学习到了坚持不懈以及努力拼搏的体育精神。
篮球场上精彩瞬间

天籁童音艺术梦
□刘  婉  张  辉
  魅力社团  合肥市大店小学“蒲公英”合唱团
“小时候妈妈对我讲，大海就是我故乡……”伴随着齐声的旋律，听着美妙的音乐，小J姐
姐完全陶醉在歌声中。我国合唱艺术要追溯到1913年李叔同创作的近代最早的三部合唱曲《
春游》开始，与其他艺术形式相比，这种包含主调式、复调式和混合调式等不同类型的立体
音乐形态，使合唱成为了声乐艺术中色彩层次最多、变化幅度最大、表现能力最强的高级形
式。本期我们一起走进合肥市大店小学的校园里，去聆听“蒲公英”合唱团的天籁童音。
“蒲公英”合唱团成立于2016年3月，名字取自于“落地生根、顽强坚持”之意，学员都是
来自于三年级到五年级爱好音乐的同学，并通过少年宫课程的安排，每周对合唱团的同学们
进行集中授课一次。在学校领导的支持和全体成员的努力下，合唱团逐渐成长完善，为喜爱
音乐的同学们提供了一个展现自我、提高自我的舞台。
说起学校的合唱社团，就不得不提咱们蒲公英社团的辅导老师，有着小学音乐高级教师职称
的王欣荷老师，从教多年致力于挖掘和培养学生的艺术修养和素质，曾多次在县、区级公开
课大赛和优质课评比中获奖，撰写的论文也先后获得国家级、市级和区级等奖项，所辅导的
学生也多次在各种合唱比赛中获得优异成绩。
“合唱团是一种艺术行为的teamwork，国外的优秀学校都会有合唱团的身影，它是和校队、
管弦乐团一样重要的存在。我们希望孩子们能在合唱团里学会合作，懂得聆听他人的声音，
也为自己增加更多参与优秀社团的经历。”王欣荷老师说。
多年来在社团老师和学员们不懈的努力下，先后荣获合肥市第八届中小学合唱专场比赛一等
奖、合肥市第十届中小学文化艺术节声乐展评二等奖、合肥市“合肥好声音”之“最美童
声”合唱比赛三等奖、连续三年荣获瑶海区德育文化艺术节“扬歌声”特等奖等，2019年还
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受邀参加安徽电视台“童声中国——校园合唱节”现场录制活动。
合肥市大店小学陈慧校长对“蒲公英”合唱团有着很高的赞美和评价，她说：“学习声乐应
该是世界上最快乐的事。因为声乐是一门集语言、音乐、表演为一体的综合艺术，同时也是
再创造艺术。作为声乐作品——歌曲，是语言与音乐有机结合的产物，是一种带有语言的特
殊音乐。因此，它易学、易记，好的作品琅琅上口，一唱就会。孩子们从小学习声乐，浸润
在美妙动听的歌声里，不仅有益于陶冶情操，丰富情感，也有助于他们更加热爱生活。”

同学们有话说
五（4）班  白万里：自2017年加入合唱团以来，我觉得最大的收获就是变得活泼开朗、爱
说爱笑了，这让我非常开心。每次上合唱课，气氛都很融洽，充满欢声笑语，我不仅学习到
了知识，还结交了很多好朋友。
六（2）班  彭瑞希：由于成绩不太好，导致我在班级一直都是默默无闻、胆小自卑的，进
入合唱团让我改变很多，在老师的指导下我的演出水平有了很大的进步，在同学们吃惊和羡
慕的眼神里，我也变得更加自信了。
同学们参加合唱比赛
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